



越前町
ECHIZEN

2008. 2 . 1
vol.11

議会だよい



おもな内容

- | | | | |
|---|-----------|-------|----|
| ☆ | 12月定例会報告 | | 2 |
| ☆ | 決算特別委員会報告 | ... | 3 |
| ☆ | 議員研修報告 | | 4 |
| ☆ | 一般質問 | | 5 |
| ☆ | 議会活動 | | 11 |

日 の 出 (越知山より)

十一月定例会報告

議案審議結果		会期	招集
○越前町重度障害者（児）医療費の助成に関する条例の一部改正について	次に議案が審議され、いずれの議案も原案通り可決されました。	（19日～21日）	12月19日 3日間
①議案：21件 意見書：1件	②意見書：1件		
○政治倫理の確立のための越前町長の資産等の公開に関する条例の一部改正について	○越前町集落排水処理施設条例の一部改正について	町内出身で町外施設入所者に対する医療費制度の改正を行うもの	ト式）1,800円を追加するもの
○越前町温泉条例の一部改正について	○越前町簡易水道事業特別会計補正予算（第1号）	○福井県市町総合事務組合規約の変更及び財産処分について	○ケーブルテレビ施設保守委託料等（織田地区）
○越前町立学校条例の一部改正について	○平成19年度越前町簡易水道事業特別会計補正予算（第2号）	○重複障害者（児）・乳幼児・母子家庭等に対する医療費補助	○平成19年度越前町介護保険事業特別会計補正予算（第2号）
○平成19年度越前町一般会計補正額	△205万1千円	○私立保育所運営委託料（町内私立保育所5園）	21億8,266万9千円 返還金（国庫負担金過年度精算分）
○平成19年度越前町国民健康保険事業特別会計補正予算（第2号）	△269万5千円	○厨地区（越前地区）に発生した公有水面埋立地の確認および字区域の変更について	6億2,893万3千円 集落排水管路工事（越前地区白浜地係）
○越前町国民健康保険織田病院使用料及び手数料徴収条例の一部改正について	○農林水産業費（宮崎地区広野地係）	○平成18年度織田地区ケーブルテレビ施設整備工事請負契約の変更について	（予算総額） 補正額 436万円
○人事院勧告に伴う国家公務員に準じた改正を行うもの	○消防費（丹生消防組合丹生分署（仮称）建設工事変更設計委託料）	○平成19年度漁村再生事業玉川漁港局部改良工事（その2）請負契約について	（予算総額） 補正額 436万円
○越前町一般職の職員の給与に関する条例の一部改正について	○教育費（指定文化財管理費補助金（指定文化財劍神社））	○平成19年度越前町公共下水道事業特別会計補正予算（第2号）	○平成19年度越前町集落排水事業特別会計補正予算（第2号）
○越前町立朝日中学校（仮称）を「越前町立朝日中学校」に変更するもの	○諸支出金（財政調整基金積立金）	○「道路特定財源諸税の暫定税率延長等に関する意見書」の発議1件を可決、国会および政府関係機関に對し、意見書を提出しました。	（予算総額） 補正額 436万円

12月定例会 公共事業の現場踏査を実施！

朝日中学校

建設工事の進捗状況を視察



厨地区公有水面埋立地

12月21日、朝日中学校建設工事や厨地区公有水面埋立地・玉川漁港の現場踏査を実施しました。



講師 渡邊法子事務局長



雛のつるし飾り

議員研修報告

11月20～22日 研修先 = 静岡県・東京都方面

11月20日、静岡県東伊豆町の稻取温泉観光協会を訪れ、観光振興について研修を受けました。

稻取温泉観光協会では、観光客の減少に歯止めをかけようと事務局長を全国公募しました。

1,281人の応募者の中から、東京都在住の渡邊法子氏が選考され、事務局長に就任しました。全国公募で話題性を呼び、稻取温泉が一躍脚光を浴びることになり、この時点で観光のPR効果が表っていました。

就任後、地元の人たちと協働で稻取の自然や名所、名産物を再認識し、事業と集客戦力をかたちにした「こらっしえ稻取大作戦」を立ち上げ、「雛のつるし飾り」を中心にPR活動を展開しました。

さらに、地元の観光関係者に呼びかけ「稻取温泉観光合同会社」を設立し、「はとバス」とも連携して地域発信型の企画で関東からの集客に努めているとのことでした。

渡邊事務局長に、就任してからの振興策について、地元との関わりや苦労話など、その取り組み状況を伺い、中には本町の課題解決につながるものが多く、非常に有意義な研修でした。

地元選出国会議員に3案件を要請

◎ 一級河川天王川河川改修の整備促進について	現在第2期工事中であるが、昨今の異常気象による越水の危険性が大であるため、工事の促進と早期完成を要望
◎ 国道305号改良工事整備促進について	常に落石の危険にさらされている狭隘な道路は住民生活に悪影響を及ぼしているため安全確保と併せて早期の改良整備を要望
◎ 電源地域優遇制度の適用対象地域の拡大について	旧越前町のみ適用されている電源地域優遇制度を合併した越前町全体に対象地域を拡大するよう要望



11月21日、自民党本部に山崎正昭、高木毅、松村龍二議員を訪れ、要請を行いました。

12月定例会

一般質問



3 管理公社



公社の一元化を図り施設管理せよ

二 安井 賢二

問 管理公社（宮崎地区無し）があり、17施設を管理し、平成18年度実績で1億6,869万8千円の赤字となっている。その他の施設16ヶ所で、9,928万8千円の赤字、合計で2億6798万6千円が赤字経営となっている。この赤字分を、

一般会計より繰入れしての運営を余儀なくされている。

施設の運営方法を検討し（指定管理者（民間管理）廃止を含む）、健全な運営を図っていただきたい。

答 町長

答 管理公社が經營しているすべての施設が赤字です。採算部門の施設では、泰澄の杜、道の駅、露天風呂漁火は、自主財源比率80%以上、

オタイコ・ヒルズ、ふるさと特産加工センター、かにミュージアム、越前岬水仙ランドが50%以上となっています。また、公園など不採算部門の10施設は、ほとんど収益がありません。

3公社の職員は、臨時職員も含めて49名で運営していますが、こういう企業効率の悪い施設を、ただ一元化することで収益構造が改善するかは疑

問です。

しかし、平成18年6月の法改正により、一町村に公益法人一つと定められ、20年12月1日より、この法が施行されます。

また、現在の公社は17年2月1日の合併と同時に、指定管理者としての契約を平成22年3月31日までの5年間と定めています。

それらの目標に向かって、商工観光課と各管理公社が、一元化に向けた会議や先進地事例の視察を行っています。現在、事務所の位置、財産、経理のすり合わせを検討している最中です。

直しをかけ一元化をしていただきたい。

答 町長

答 竹林庭園も含め、公益事業にふさわしい施設と、営利事業にふさわしい施設の区分けをして再編したいと思いま

す。

すべての子どもを対象として、安全・安心な子どもの居場所を設け、地域の方々の参画を得て、勉強やスポーツ、文化活動、地域住民との交流活動等の取り組みを推進するものです。

朝日児童館は1年生から3年生までの児童を対象に実施しているため、4年生から6年生までを対象に、朝日小学校の図書室を利用して「放課後子どもプラン」を設置したところです。

答 放課後子ども教室の運営状況は？

答 子育てと仕事が両立できる支援事

業として、町では、19年度より朝日小学校の図書室を利用した「放課後子どもプラン」事業をスタートしている。放課後、学校で児童を親が迎えに来れるまで（午後6時まで）預かる制度の事業である。

しかし、その運営方法は、評判が良くない。19年度の状況と20年度の取り組みについて伺いたい。

今年度は事業初年度であります、20年度は早い時期に事業の周知を行い、保護者へ理解を求め、利用者の増加を図っていきたいと考えております。

答 三上教育長

直されていない施設の一つである。すべての施設も「放課後子どもプラン」事業は、本年から国庫補助事業で、

があるなど、合併から見直されています。まだ一元化することで収益構造が改善するかは疑

町の施策を問う



田中 太平

連携するというような形で進めたいと思います。

② 町が「運営」
「委託」をしている所はどう対応するのか。

① 「町が直接維持管理している公共施設」について

① 原油価格高騰への対応について

問
答
① 生活弱者に対する配慮は行政の立場にある者として当然考えなければならぬものと思います。しかし現時点では、町単独での基準を決めたり線引きはなかなか難しいので、他の自治体と連携をして、国や県に要請活動を進め、その対応を待つてそれに連動・

町長
① 生活弱者に対する配慮は行政の立場にある者として当然考えなければならぬものと思います。しかし現時点では、町単独での基準を決めたり線引きはなかなか難しいので、他の自治体と連携をして、国や県に要請活動を進め、その対応を待つてそれに連動・

平成19年度上期は、設

問
答
① 町独自の施

策はあります。すべての事業に5,500万円の予算を計上しています。

定基準単価よりも低く推移しておりますので、平成19年度としては予算通りで対応していくと考えております。町民に負担をかけることはないと

思います。
④ 一年間の委託契約が年度初めに行われておりますので、委託先が努力をして対応していくものと思います。

例をあげますと、
総務部門では、
越前町生活路線バス利用促進事業や越前町生活路線バス通学促進事業、安心で潤いのあるまちづくり事業があります。

バス利用促進補助金により、乗車密度が上昇し、バス事業者への負担金が補助金以上に減額になりますが大きな成果であり、さらには高校生のスクールバス利用から路線バス利用への転換が進み、結果として保護者の負担軽減につながりました。

また、民生部門では、子育て世帯の経費的負担の軽減が図られ、肺炎による医療費の抑制がはかれました。

産業部門では、地域の農業に関心を持たせる良い教材になつたことがあげられます。

一方、教育部門では、

町長
② 総務部門で

② これらの施

策の成果は?

は、バス利用促進補助金にバスクル事務組合など負担金を出している所について

問
答
② ①町が管理運営をしている施設は258あります。その中で影響の大きい施設は106ありますが、ここで使

用される燃料費の単価は平成18年10月の単価をベースにして平成19年度予算を編成しております。

町長
② ①町が管理運営をしている施設は258あります。その中で影響の大きい施設は106ありますが、ここで使

用される燃料費の単価は平成18年10月の単価をベースにして平成19年度予算を編成しております。

は?

問
答
① 町独自の施

策はあります。すべての事業に5,500万円の予算を計上しています。

越前町では大変厳しい財政の中、関町長は町民の満足度をより充実させるため、県内他16市町に先駆けて町独自の事業を展開しているが、

① 町独自の施

策の事業とその数

は?

は、

がいると考へる。
新越前町は、旧町村の
犯活動や福祉、子育て活



正 勝
北 野

まちづくりは地区づくりから

問

伝統ある4町村
が対等合併し自治

体として存続することが、
住民の福祉につながる最
良の選択と信じて合併を
したが、合併後、町の組
織が大きくなり、住民と
町との距離が遠のいてき
た感じがする。

だからといって、町が
合併前の行政サービスを行
うには限界がある。

今、地方分権の時代を
迎え、まちづくりを進め
ていくに当たり、町がや
るべき事、住民が自分た
ちでやるべき事を区別し
て、それぞれの役割と責
任を明確にしておく必要
があると考へる。

地域末端組織が衰退する
ことは、地域の防災・防
犯活動や福祉、子育て活
動に影響を及ぼし、ごみ
問題や環境問題への取り
組みなど地域づくりに大
きく支障をきたすもので
ある。

異なる地域が合併したこと
で、新町の懐の深さと魅
力になっていると思
う。

合併は、各地域の暮ら
しぶりまで同じようにす
るのでなく、その地域
の持つ風土や文化、暮ら
しの独自性を最大限に尊
重してこそ、全体のまち
づくりにつながるものと
信じます。魅力あるまち
づくりは、行政だけの役
割ではなく、地域という
コミュニティーとそこに
暮らす住民参画の自主的
な地域づくり活動によっ
て実現するものであると
思う。

最近、合併を境に、地
域によっては地区活動へ
の参加が減り、地域のコ
ミュニティーが形成され
にくくなっていると
いう問題も生じている。

地域末端組織が衰退する
ことは、地域の防災・防
犯活動や福祉、子育て活
動に影響を及ぼし、ごみ
問題や環境問題への取り
組みなど地域づくりに大
きく支障をきたすもので
ある。

まちづくりは、行政主
導でお金をかけるのでは
なく、手づくりでこつこ
つとやっていった方が長
続きをするし、まちづく
りで成功しているように
思います。

住民の意識改革はもちろ
ん、住民の中からリーダー
シップを發揮する人たち
の出現を期待し、町とし
ても大いにバックアップし
ていきたいと思います。

財政が堅実でな
れば、いかに住
民の福祉を叫び、まちづ
くりの理想を挙げても、
その実現は不可能である。
政治の役割とは、住民の
福祉と次の世代への創造

の実現だと考えている。
財政状況について、過
去の質問に対し、町長は
何度も不退転の決意で財
政改革に臨むと答弁して
いるが、予算、決算の現
状を見る限り、その真意
は不透明と言わざるを得
ない。

三位一体改革により、
財政環境が大きく変わり
ました。度も不退転の決意で財
政改革に臨むと答弁して
いるが、予算、決算の現
状を見る限り、その真意
は不透明と言わざるを得
ない。

自治会への加入
は自由で強制出来
ないが、転入手続きの際、
自治会への加入や地域活
動への参加と協力をお願
いしたり、越前町で営業
する町外に住所を持つ事
業所等に対しても、地域
活動に協力してもらうな

ど「越前町住民自治基本
条例」の制定に向けての
取り組みが出来ないか伺
いたい。

三位一体改革により、
財政環境が大きく変わり
ました。度も不退転の決意で財
政改革に臨むと答弁して
いるが、予算、決算の現
状を見る限り、その真意
は不透明と言わざるを得
ない。

三位一体改革により、
財政環境が大きく変わり
ました。度も不退転の決意で財
政改革に臨むと答弁して
いるが、予算、決算の現
状を見る限り、その真意
は不透明と言わざるを得
ない。

町長
財政改革にか
ける意気込み、健全財政
を目指しての取り組みが
甘い、職員を含めて意識
改革を図れというご指摘
ですが、私はかなり厳し
く緊縮財政をとってやっ
てきました。平成19年度
当初予算では、繰上償還
分を除いて、一般会計は
対前年度で約4億円緊縮
し、特別会計、企業会計
を入れて21億4,400
万円ほど削減しており、
かなり大幅な緊縮予算を
組んでいます。

また、補助金の見直し
は、重要なことなので取
り組んでいきたいと思
います。

また、越前町の集中改
革プランを具体化するた
めに、行政改革推進本部
を立ち上げ、その下に若
手職員による財政計画部
会、町民参画部会、民活
部会などのプロジェクト
チームを設けて、改善の
素案を作成中で、今後こ
の改革プランに基づき、
行政改革を断行して行き
たいと思います。

町長
「越前町住民自
治基本条例」も一つの見
識だと思います。地域づ
くりにつきましては、い
ろんな機会をとらえて住
民の方に訴えていきたい
と思っています。

善やコスト改善の余地な
どについて組織的に再検
討を行っているのか。特に、
一部過剰補助金について
は、補助対象の明確化、
補助率、補助期間を検証
し、対処する必要がある。
このため、職員に対し、
意識改革を目的とした研
修会などの実施が必要不
可欠であると思うが、町
長の所見を伺いたい。

また、越前町の集中改
革プランを具体化するた
めに、行政改革推進本部
を立ち上げ、その下に若
手職員による財政計画部
会、町民参画部会、民活
部会などのプロジェクト
チームを設けて、改善の
素案を作成中で、今後こ
の改革プランに基づき、
行政改革を断行して行き
たいと思います。

町長
財政が堅実でな
れば、いかに住
民の福祉を叫び、まちづ
くりの理想を挙げても、
その実現は不可能である。
政治の役割とは、住民の
福祉と次の世代への創造

の実現だと考えている。
財政状況について、過
去の質問に対し、町長は
何度も不退転の決意で財
政改革に臨むと答弁して
いるが、予算、決算の現
状を見る限り、その真意
は不透明と言わざるを得
ない。

また、越前町の集中改
革プランを具体化するた
めに、行政改革推進本部
を立ち上げ、その下に若
手職員による財政計画部
会、町民参画部会、民活
部会などのプロジェクト
チームを設けて、改善の
素案を作成中で、今後こ
の改革プランに基づき、
行政改革を断行して行き
たいと思います。

町長
財政が堅実でな
れば、いかに住
民の福祉を叫び、まちづ
くりの理想を挙げても、
その実現は不可能である。
政治の役割とは、住民の
福祉と次の世代への創造

の実現だと考えている。
財政状況について、過
去の質問に対し、町長は
何度も不退転の決意で財
政改革に臨むと答弁して
いるが、予算、決算の現
状を見る限り、その真意
は不透明と言わざるを得
ない。

また、越前町の集中改
革プランを具体化するた
めに、行政改革推進本部
を立ち上げ、その下に若
手職員による財政計画部
会、町民参画部会、民活
部会などのプロジェクト
チームを設けて、改善の
素案を作成中で、今後こ
の改革プランに基づき、
行政改革を断行して行き
たいと思います。

地球に優しい生き方と行政の役割



久保 昌義

そういう国際化の取り

決めが非常に大事で、国
みずから国際間の取り決
めを守ることが大事であ
ると思っています。

越前町は林野率75%程
度あるので、この里山を
管理していくことによっ
て二酸化炭素の固定に大
いに寄与しているのでは
ないかと思います。

生活環境については、
役場で行っているノーマ
イカーデーとか、公共
交通の利用促進、クール
ビズ、ウォームビズ、広
報紙を通して節電、節水、
エアコンの温度調節など
を呼びかけています。

対策を町政に生かしてい
るか伺いたい。

答

町長

二酸化炭素によ
る地球温暖化、オ
キシダント、フロンによ
るオゾン層破壊等有害物
質の増加、酸性雨による
水、土の汚染等の環境問
題をどのように捉え、農
地、水、空気等環境向上

度あるので、この里山を
管理していくことによっ
て二酸化炭素の固定に大
いに寄与しているのでは
ないかと思います。

生活環境については、
役場で行っているノーマ
イカーデーとか、公共
交通の利用促進、クール
ビズ、ウォームビズ、広
報紙を通して節電、節水、
エアコンの温度調節など
を呼びかけています。

対策を町政に生かしてい
るか伺いたい。

地球規模の問題は地
球規模の問題と我々の身
近にある生活環境に分け
て考えてみたいと思いま
す。

地球規模の環境問題は
京都会議、インドネシア
のバリ島で行われたCO
P13会議、来年の洞爺湖
サミットでは環境が主要
な議題になると思います。

何より生ごみを作らな
い、出さない、あるいは
その量を減らすという意
識改革を図ることが大事
であると思います。

また企業も自分で作っ
た製品の回収について責
任を持つような法的にル
ル化することも大事でな
いかと思います。

に大事であると思いません。
何より生ごみを作らな
い、出さない、あるいは
その量を減らすという意
識改革を図ることが大事
であると思います。

を解決するのは非常に難
しいと思っています。

理の現況は改善さ
れていますか。種類別に
数字で推移、処理費等の
説明を願いたい。

問

町長

わが町のごみ処
理の現況は改善さ
れていますか。種類別に
数字で推移、処理費等の
説明を願いたい。

答

町長

18年度の収集
量でみると、可燃ごみ
5,820トン、不燃ご
み299トン、資源ごみ
481トン、全部合わせ
て6,600トンです。

これを17年度の収集量
と比較しますと、210
トン減量されています。
可燃ごみは町民一人当
たり一日642グラムで、
県平均よりも74グラム少
なく、県下17市町の中でも
6番目に少ない数字です。
ごみの資源化率は、16・
7%で県平均よりも下回
っています。

ごみの処理にかかる費
用は、塵芥処理費負担金
1億3千万円、ごみの収
集委託料9千万円、合わ
せて2億2千万円、1kg
におよぶ33・8円かかっ
ています。

答

町長

環境問題については、
行政主導で取り組むより
も、町内にある「海土里
環境ネットワーク」とか、
「朝日生ごみリサイクル
ネットワーク」などの環
境団体に助成する、ある
いは育成することが非常
に大事であると思います。

丹生衛生施設管理組合
の跡地の利用については、
現在、地権者の方と協議
中であり、具体的な活用方
法はありません。

答

町長

の生ごみを含めて
総合的に堆肥化し、その
堆肥で米や野菜を作り地
産地消、給食の食材に出
来るならばらしいと思
いますが、丹生衛生管理組
合の跡地の活用計画は、
町民や地域住民の理解を
得て、跡地で小規模生ご
みの堆肥化に活用出来な
いか伺いたい。

問

町長

学校給食や家庭
の生ごみを含めて
堆肥化は大切なことと思
います。跡地を活用して
堆肥を生産することにつ
いては、その地域の住民
の皆さんと良く検討しな
ければいけないし、地域
住民の理解を得るとい
うのもなかなか難しい面があ
りますので慎重に取り扱
っていただきたいと思います。

答

町長

3トン、学校給食では、3
トン出ています。
そのうちEM菌ぼかし
を使った密閉バケツ堆肥
化で約68トンの堆肥化が
進んでいます。

トン、学校給食では、3
トン出ています。
そのうちEM菌ぼかし
を使った密閉バケツ堆肥
化で約68トンの堆肥化が
進んでいます。

に取り組んでいる。環境
保護の観点から跡地を利
用して、給食の残渣など
は堆肥化すべきであると
思うが町長の考えを伺い
たい。

ト、学校給食では、3
トン出ています。
やはり行政が率
り組みを考え、府内でよ
く検討してみたいと思
います。

問

町長

林であることを活
用、山の間伐材を燃料ス
トーブ等に活用するなど
越前町独自の環境対策を
打ち出してはどうか。

答

町長

やはり行政が率
り組みを考え、府内でよ
く検討してみたいと思
います。

やはり行政が率
り組みを考え、府内でよ
く検討してみたいと思
います。

答

町長

に取り組んでいる。環境
保護の観点から跡地を利
用して、給食の残渣など
は堆肥化すべきであると
思うが町長の考えを伺い
たい。

耕作放棄地対策は？



木 村 繁

問

全国で農地の耕作放棄地は年々増加し、平成17年度に38万haに達し、平成12年と比較し4万ha増加した。日本

の耕地面積は478万haで、国土面積3,779万haの13%である。国

土面積に比べて耕地面積が少ない日本では、38万haもの耕地が利用されていない事は食糧自給率の向上や農業の多面的機能の発揮に支障を及ぼしかねない。

そこで、農水省は、2009年度までに市町村

や関係団体の農地情報を、農地情報図として一元化、そして、5年後の耕作放棄地解消を目指しながら、年度内にガイドラインを

策定し、耕作放棄地を「すぐに営農再開できる」「基盤整備が必要」など、個別の状況に応じ対策をするとしている。

町農業・農村振興ビジョ

答

町長

全国で農地の耕作放棄地は年々増加し、平成17年度に38万haに達し、平成12年と比較し4万ha増加した。日本

の耕地面積は478万haで、国土面積3,779万haの13%である。国

土面積に比べて耕地面積が少ない日本では、38万haもの耕地が利用されていない事は食糧自給率の向上や農業の多面的機能の発揮に支障を及ぼしかねない。

そこで、農水省は、2009年度までに市町村

や関係団体の農地情報を、農地情報図として一元化、モデル事業として実施しましたが、町の条件不利

地域での作業受託への支援で、担い手育成につなげたいと思います。また飼料作物作付も解消にならると思います。原野化した土地は、果樹の植栽や植林を考えるべきと想います。

都市と農村の交

流の形で、都市の消費者に町で作物を作つていただき、収穫の喜びや販売関係も含めた「学び」として放棄地解消に努めてはと思うが。

町長

は、当町でも幾つか取り組んでいます。非常に大事で積極的に取り組みたいと思っています。

有機農業の取り組みは？

町長

は、当町でも幾つか取り組んでいます。非常に大事で積極的に取り組みたいと思っています。

答

町長

月に現在の4haを6haにと、あるが10haぐらいまでにしてはどうか。今後の販路確保も含めた有機農業への取り組みも伺いたい。

有機農業の取り組みは？

町長

は、当町でも幾つか取り組んでいます。非常に大事で積極的に取り組みたいと思っています。

月に有機農業推進法を、今年4月に基本計画を策定しています。県もそれに準じ、有機農業推進に関する基本計画を策定中です。その計画に沿い当

虫で、生産物の品質管理が難しい。国は、昨年12月施行の有機農業推進法に基づき、5年内に、全都道府県で有機農業に関する推進計画を策定し、市町村段階でも50%の策定を目標としている。また、それらの市町村に、農業者の技術取得や販路確保を支援するモデルタウン事業などの計画もあるが、支援事業導入には、受け皿が必要となる。

町農業・農村振興ビジョンには、JAS有機栽培面積を5年後の平成22年に現在の4haを6haにと、あるが10haぐらいまでにしてはどうか。今後の販路確保も含めた有機農業への取り組みも伺いたい。

また、有機農業は農地・水・環境保全向上対策もあり、今年から導入していますが、農薬や化学肥料を5割低減の営農活動

思います。

答

町長

せひそうした

いと考えています。

有機農業について、県の計画に沿って設立される協議会が、すばらしいものになるよう願いたい。

問

町長

への助成を強力に行い、今の2経営体を増やしたいと思います。



農地パトロール

議員月例会報告

12月3日
於 越前総合事務所

日本原子力研究開発機構敦賀本部の伊藤和元氏外4名を迎え、「原子力機構の現況について」と題し、原子力の現状や「もんじゅ」の状況等について説明会が行なわれました。



平成19年7月に発生した新潟中越地震柏崎刈羽発電所事故を踏まえ、議員からは「もんじゅ」の安全性と透明性の確保などを強く要望しました。

市町議会議員合同研修会に参加 地方議会の活性化をめざして！

11月12日福井県自治会館で、県内の約250人の市・町議会議員と議会事務局員が参加し、「市町議会議員合同研修会」が開催されました。

この研修会は、地方議会の活性化と地方議員の更なる知識と教養を深めることを目的に、ジャーナリスト末延吉正氏による講演「今後の政局・政治展望」と元愛媛県双海町職員若松進一氏による「まちづくりの新しい風」と題した人口5,000人の小さな町、旧双海町（現在伊予市）がうち出したまちおこしについての講演が行われました。



市町議会議員合同研修会

越前消防団出初式



一斉放水（天王川）

議会からは議長、消防議員、地元議員が参加しました。

1月6日宮崎地区で、平成20年越前消防団出初式が行われました。

武市敏宏団長をはじめ各地区の消防団員が全員参加して、分列行進や一斉放水が行われました。



分列行進（越前陶芸村）

総務常任委員会委員研修

11月13・14日 大阪府岬町

総務常任委員長 橋 本 剛一

総務常任委員会では、合併後の町財政に危機感を持ち、健全財政には行財政改革が急務であるとの認識から、行財政の改革に積極的に取り組んでいる大阪府の岬町での研修を実施しました。

岬町は、人口1万9千人余、面積4.9平方キロメートルで、大阪府の南端に位置し、前方には淡路島を望む大阪湾、東南には綠豊かな和泉山脈に囲まれた自然豊かな環境にあり、近くには関西国際空港が整備されるなど、私達から眺めれば、立地的に恵まれた自治体と思われました。

しかし、その実態は、平成20年度には財政調整基金が底をつけ、財政再建準備用団体に転落するとの危機意識から、平成16年度に「岬町行財政改革プラン」を策定し、さらに、国主導の集中改革プランとあわせて、行財政改革を精力的に推進しなければならない状況との説明がありました。

全分野に及ぶ改革の取り組みは、行財政改革課の設置にも表れており、特に、事務・事業の再編、整理、廃止、統合や公共施設の民間委託の推進、職員の定員管理の適正化などに重点を置き、補助金制度や受益者負担の見直し、さらに、投資的事業や公共施設の管理運営方法の見直しなどで、効果を挙げているとのことでした。

参加した委員は、越前町での実施効果を探りながら、細部に渡って活発な質問をし、その効果についても研修いたしました。

今、進められている本町の行財政改革の中で、是非とも反映させたいと決意を新たにいたしました。



岬町役場

越前町男女共同参画宣言都市へ



「ま～るく参画一座」のみなさん

12月1日、越前陶芸村文化交流会館で、町民と行政が町を挙げて男女共同参画社会をめざす、「宣言都市記念式典」が開催されました。

議員も参加のもと、関町長と町民の代表7名が、「お互いの人権を尊重し、認め合い、誰もが性別に関わりなく、個性と能力を発揮できるまちをめざします。」と宣言しました。

続いて、元内閣府特命担当大臣の猪口邦子氏による記念講演や、町民の「ま～るく参画一座」(朝日地区)のプロ顔負けの寸劇、町内4団体より「気づき事業」の発表などが行われ、男女共同参画社会づくりの志を高めました。

3月議会の傍聴をしてみませんか
日程については、議会事務局にお問い合わせください。TEL34-8712

議会広報特別委員会
委員長
副委員長
武藤 北野 上杉 安井 堀 青柳 吉村
吉 明 正 勝 力 賢 良 春 弘 良 彦 春 男

今年の干支は「鼠（ね）」。十二支では「子」。日本では、十二支と干支を同じように扱っていますが、厳密に言えば別物。十二支は、中国の「殷」の時代に普及したもので、動物の干支は馴染みやすいように後から当てはめられたとのこと。とはいえ、日本では定着しており、今年の干支である「鼠」の特徴は、(行動力と財)と言われています。越前町でも是非あやかりたいのですね。（北瀬）

編
集
後
記